

| | | |
|---------------------------|----|------|
| España. | 1 | 25 |
| Extranjero (Unión Postal) | 2 | 50 |
| Número suelto. | 5 | cts. |
| Id. atrasado | 10 | » |

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO

Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

ESTAMPA

Gloria in excelsis

Aquella gloria de piedra es toda oros en el crepúsculo de la ciudad. Lentamente, piedra sobre piedra, la plegaria firme de una generación ha ido levantando el enorme predigio de la basílica. Las cuatro torres gemelas y apostólicas, do minan sobre el gris uniforme de los edificios y atalayan el mar. Biblias gigantes, todavía sin teata, pregonan ya lo fuerte y hondo de su origen; el orgullo de ser hijos de una ciudad que, a pesar de su alma feñida, de sus fábricas y bajeles, de su culto al derado be cerro y al Mercurio genovés, supo encontrar en el hondo de sus entrañas ese divino ideal que alenta rante las antiguas gestas, que levantan los viejos templos, que nimbaba de oro la armadura del guerrero y la testa del poeta.

La Sagrada Familia nació del corazón de una ciudad creyente, comenzó a surgir como un prodigio, a levantarse inmovible sobre las tempestades sinistras y argüentes que azotaban a la ciudad; sobre las blasfemias y los materalismos alzaronse las cuatro torres gemelas de aquel glorioso castillo de Dios, levantándose hacia el cielo como plegarias de piedra que pidieran amor para los hombres. Allí en sus flancos, grabada en la piedra, empezaba a elevarse hacia lo alto la más grande y más alada oración. La piedra se hacía viva y hablaba y el pueblo al levantar los ojos vio en ella escritas las bíblicas palabras llenas de ideal.

Y los humildes obreros, como aquellos antiguos que alzaron en los siglos la vieja Catedral, santifican su trabajo labrando el ideal de una ciudad. Cada piedra que a las alturas subía para contribuir con su pequeñez a la grandeza de todos, era el símbolo del alma del ciudadano que había permitido que con su limosna se labrase y allí quedaba prisionera y santificada por los siglos, en una perenne plegaria, que los tiempos y los hombres futuros tienen que sublimar.

Gloria in excelsis pregonan esas cuatro torres mudas que concretan el grito sagrado de toda la urbe; grito que viene resonando de las generaciones pasadas y de las gestas idas, grito que ha informado y vibrado en la grandeza de toda una historia, en el deber de todo un presente y en la esperanza de un porvenir. Gloria in excelsis y las nuevas torres irán surgiendo en los años futuros, triunfando de las faturas tempestades, piedra sobre piedra, sacrificio sobre sacrificio, amor sobre amor. La Iglesia combatida levantará en lo futuro el esplendor de oro de su triunfo y la voz de sus apóstoles de piedra, ahogará todas las voces protervas y todas las blasfemias cobardes.

Sobre la galerna europea truenan en las aires la voz del Señor, las palabras del Bautista son sobre tanta sangre como una enorme anatema, el gran Dios de las Batallas ha desatado su maldición sobre la ruindad y soberbia de los hombres. Pero la mano de Dios no ha caído sobre nuestras ciudades. La Urbe inmensa eleva su trabajo hacia el cielo como una gloriosa ofrenda de amor y de paz; y ese amor y esa paz condensados hallan en esas torres de oro que van conquistando lentamente el cielo tranquilo y azul de nuestra tierra, la gloria nocturna y triunfal de las estrellas de Dios.

Con emoción intensa heme contemplado en esta tarde de luzura y de suave luz esta basílica que nace lentamente envuelta por todas nuestras esperanzas y todos nuestros amores.

Cuando todo cae y se deroca, cuando los caducos y hmanos ideales fanecen, cuando el día extermina y los viejos tempus aumentan las ruinas de las viejas ciudades, nuestra Urbe encuentra todavía en la indiferencia sus ciudadanos una chispa de amor, suficiente para levantar una catedral gloriosa que repita a los si

glos futuros las áureas palabras de sus torres: Gloria in excelsis.
Mario VERDAGUER

El conflicto europeo

Contestación de los aliados a las potencias centrales

París.—La nota contestación de los gobiernos aliados a la nota de las potencias centrales proponiendo la paz ha sido entregada por M. Briand a Mr. Sharp, embajador de los Estados Unidos en París.

He aquí el texto de la misma:

«Los gobiernos aliados, unidos para la defensa de la libertad de los pueblos y fieles a su compromiso de no disponer separadamente las armas, resolvieron contestar colectivamente a las pretendidas proposiciones de paz que les fueron dirigidas por los gobiernos enemigos, por mediación de los Estados Unidos, España, Italia y Holanda.

«Antes de toda contestación las potencias aliadas tienen que protestar contra dos asertos esenciales contenidos en la nota de los gobiernos enemigos:

«Las potencias centrales pretenden hacer caer sobre los aliados la responsabilidad de la guerra y proclaman la victoria de sus armas.

«Los aliados no pueden admitir una afirmación doblemente incorrecta, suficiente para causar la estilidad de toda tentativa de negociaciones.

«Los aliados sufren desde hace 30 meses una guerra que hicieron todo lo posible para evitar, lo que demostraron con actos de amor a la paz, amor tan firme hoy como en 1914.

«Después de haber fido Alemania a sus compromisos puede esta nación fundamentar la paz por ella.

«La proposición sin condiciones, para iniciar la apertura de las negociaciones, no es un ofrecimiento de paz. La pretendida proposición de paz está desprovista de substancia y de precisión y ha sido puesta en circulación por el gobierno imperial, más que como un ofrecimiento de paz, como una maniobra de guerra. Dicha proposición está basada en el desconocimiento sistemático del carácter de la lucha en el pasado, en el presente y en el porvenir.

«Respecto al pasado, la nota alemana ignora los hechos que demostraron la provocación y la voluntad de Alemania y de Austria-Hungría de ir a la guerra, la negativa del delegado alemán en La Haya de avenirse a toda proposición de desarme; la declaración de guerra a Serbia; las tentativas de la Entente para resolver pacíficamente el conflicto local, la invasión de Bélgica, la proclamación por el Imperio de que los tratados no eran más que trozos de papel y que la necesidad no reconoce ley.

«Respecto al presente, los pretendidos ofrecimientos de Alemania se apoyan sobre el mapa de las operaciones de guerra efectivamente de Europa, en el cual, según la apariencia exterior y pasajera, parece que la situación no obliga a lo adversarios a pedir la paz. Fundándose en estos principios sería la única ventaja de los agresores la de que habiendo creído conseguir su objetivo en dos meses ve después de dos años que no le conseguirán jamás.

«Respecto al porvenir, las ruinas causadas por la declaración de guerra de Alemania, los atentados innumerables cometidos por los alemanes y sus aliados contra los beligerantes, ex'gim sanciones, reparaciones y garantías y Alemania pide unas y otras.

«En realidad las proposiciones de las potencias centrales no son más que una calculada tentativa para influir sobre la evolución de la guerra e imponer finalmente la paz.

«Los alemanes quieren turbar la opinión en los países aliados, opinión que a pesar de todos los sacrificios hechos ha contestado ya con firmeza admisible y ha denunciado la poca consideración de las declaraciones de los Imperios centrales.

«El enemigo quiere fortalecer la opinión pública de Alemania y sus aliados, tan gravemente dañados por las pérdidas sufridas, por el desgaste, por el estrecho económico y tan aplastados por el supremo esfuerzo que ha exigido de sus pueblos; Alemania, consciente de sus responsabilidades presentes, trata de engañar a sus aliados, desviando clarividentes para favorecer sus fines que se propuso Alemania al abandonar la defensa de la libertad humana; Alemania intenta por último con su proposición de paz justificar por adelantado los nuevos crímenes de la guerra submarina, la deportación, los trabajos forzados, los altamientos de las fuerzas nacionales contra su propio país y las violaciones de la neutralidad.

«Con plena conciencia de la gravedad pero también de las necesidades de la hora, los gobiernos aliados, estrechamente unidos y comprometidos perfectamente con sus pueblos, se niegan a tomar en cuenta una proposición falta de sinceridad y de alcance; y afirman una vez más que no hay paz posible mientras no se les asegure la reparación de los derechos y libertades violados, el reconocimiento del principio de la nacionalidad y libre existencia de los pequeños Estados, y mientras no se asegure un arreglo que suprima definitivamente la causa que amenaza desde hace tanto tiempo a las naciones y dé las únicas garantías eficaces para la seguridad del mundo.

«Termina la nota con consideraciones que ponen de relieve la situación

especial de Bélgica después de dos años y medio de guerra.

Recordar los tratados que garantizan la inviolabilidad, bajo la garantía de las potencias; y la agresión alemana, con desprecio de estos tratados. Por esto es que el gobierno belga estima necesario declarar que Bélgica no cesó jamás de combatir al lado de las potencias de la Entente por la causa del derecho y de la justicia, pero que observó siempre escrupulosamente los deberes de neutralidad. Bélgica tomó las armas para defender su independencia y su neutralidad, violadas por Alemania y permanecer fiel a sus obligaciones internacionales.

«El canciller reconoció en el Reichstag que la agresión, continúa una injusticia contraria al derecho de gentes y se comprometió, en nombre de Alemania, a repararla. Después de dos años y medio, esta injusticia fué cruelmente aumentada por las prácticas de guerra y ocupación, agotando los recursos del país, arruinando industrias, devastando pueblos y ciudades, multiplicando las muertes, ejecuciones y encarcelamientos. En el momento que Alemania habla de paz y de humanidad deporta y reduce a la servidumbre a millares de ciudadanos belgas.

«Bélgica, antes de la guerra, no aspiraba más que a vivir en buena armonía con todos sus vecinos. El Rey y su gobierno no se proponen más que un fin: el restablecimiento de la paz y del derecho; pero no quieren más paz que la que asegure a su país la reparación y las legítimas garantías de seguridad para el porvenir.»

Contestación del Gobierno español a la nota de Wilson

Ha aquí la nota que el ministro de Estado señor Gimeno ha dirigido al encargado de Negocios de los Estados Unidos:

«Muy señor mío: El Gobierno de Su Majestad ha recibido, por conducto de esa Embajada de su digno cargo, copia de una Nota que el presidente de los Estados Unidos ha presentado a las potencias beligerantes expresando el deseo de que se procure una próxima ocasión para obtener de todas las naciones ahora en guerra una declaración de sus respectivos propósitos en cuanto a las bases sobre las cuales pudiera darse ésta por terminada. Acompaña a dicha copia otra nota, de V. S., fecha 22 del actual, en la que es, en nombre del presidente, que el momento parece oportuno para la actuación del Gobierno de S. M. y para que apoye, si lo cree conveniente, la actitud adoptada por el de los Estados Unidos.

«Ante el plausible deseo que dicho Gobierno manifiesta de ser secundado en su proposición a favor de la paz, estima el Gobierno de S. M., que, tomada la iniciativa por el presidente de la república norteamericana, y conocida ya la diversa impresión que ha producido, no tendría eficacia la actuación a que se ve invitada España por los Estados Unidos; mucho más cuando los Imperios centrales han expresado ya su decidida intención de concertar las condiciones de paz sólo entre las potencias beligerantes.

«El Gobierno de S. M., apreciando que el noble anhelo del presidente de los Estados Unidos merecerá siempre el reconocimiento de todos los pueblos, está resuelto a no inhibirse de cualquier negociación o acuerdo encaminado a facilitar la humanitaria obra que ponga término a la guerra actual; pero suspende su acción, reservándola para el momento en que los esfuerzos de cuantos desean la paz puedan ser más que ahora útiles y eficaces, si hubiera entonces motivos para considerar provechosa su iniciativa o su intervención.

«Mientras este momento llega, el Gobierno de S. M. cree oportuno declarar que en todo aquello que se refiera a una inteligencia entre las potencias neutrales para defensa de sus intereses materiales, quebrantados durante la guerra, está dispuesto ahora, como lo ha estado desde el comienzo de la actual lucha, a entrar en negociaciones que lleven a un concierto capaz de unir a todas las potencias no beligerantes que se consideren lastimadas y con necesidad de remediar o ammorar sus perjuicios.

«Aprovecho la oportunidad para reiterar a V. S. las seguridades de mi distinguida y consideración.—(Firmado)—A. Gimeno.

PALMA

La catedral de Agricultura de Mahón.

La catedral de Agricultura, vacante en el Instituto de Burgos, se proveerá por oposición entre auxiliares, agregándose a las de igual asignatura y turno del Instituto de Mahón.

El cupo de Marina.

La Gaceta publica un decreto del Ministerio de Marina, señalando el cupo que ha de constituir en 1917 el primer grupo de la primera situación del servicio activo de la Armada.

Dicho cupo se fija en 3.910 hombres. Los contingentes con que han de contribuir los diversos apostaderos son: Ferrol, 1991; Cádiz, 842, y Cartagena, 1077.

Celoso del cumplimiento de su deber.

El domingo, el guardia municipal del Borne al ver que un carnaje iba por una de las vías laterales en dirección contraria a la establecida, dió el orden de que volviera atrás, siendo desobedecido por el conductor.

Fué elogiada la conducta del Guardia.

Levantamiento

Ha visitado nuestra redacción el nuevo periódico quincenal Levantamiento de la Asociación Minerva de Art y defensor de los intereses morales y materiales de Art y su comarca. Aparece Levantamiento redactado en mallorquín.

Lo que viene a ser el nuevo periódico, al cual deseamos larga y próspera vida, lo explica en un artículo titulado El nuestro programa, del cual son las siguientes líneas:

«Levantamiento, con diu a sa capsalar, será defensor deis intereses morales i materials d'Art i sa Comarca. Al dir Comarca, volem fer constar que no sols entem per tal an els pobles de Capdepera i Son Servera que plegats componen l'Antiga Universitat d'Art, sino que hi fem entrar també la vila de San Llorens des Cardassar q'amb el llogaret de Son Carrió formen entre tots el Cap levantat de Mallorca; i declarará una societat especial a l'entitat Minerva de la qual es portava; no es cap periódico polític, si consideram la paraula política en el sentit rastrear que mols avui li donem. Es més be independent i no se farà partidari ni contrari de cap partit.»

Citación.

Se interesa que se presente en el negociado de Reemplazos el mozo Pedro José Galmés Umbart, para enterarle de un asunto de quintas.

A Capuchinos.

Por la guardia municipal fué ayer conducido a Capuchinos un individuo por escándalo promovido en la vía pública.

Italia.

Hemos recibido un ejemplar del extraordinario de la revista «Italia» que se publica en Barcelona, órgano de la colonia italiana de la ciudad condal.

Entre otros trabajos publica una poesía de Alejandro Manzoni, el célebre autor de «Los novios», y otra de nuestro paisano el ilustre y laureado poeta don Miguel Costa y Llobers, al que dedica caurosos elogios.

Riña.

Da cuenta la Benemerita del Puerto de Sta. Eulalia de haber detenido y puesto a disposición del Juzgado a los hermanos Vicente, José y Antonio, por haber sostenido una acalorada reyerta, haciendo el Antonio un disparo de arma de fuego.

Monedero.

En la Inspección de Vigilancia se halla a la disposición del que acredite ser un dueño un monedero de plomo con cierta cantidad de dinero, encontrado en el «Cine Moderno» por el vigilante señor Capellá.

Asistido.

Ayer fué asistido en la casa de Socorro, un individuo que trabajando en un taller de herrería se había producido una fuerte contusión en la pierna derecha.

Devolución de mantas.

La Asociación de Beneficencia «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares» ha acordado devolver gratuitamente a sus dueños todas las mantas de lana empujadas en el Establecimiento hasta el día 31 de Diciembre último.

Audiencia

Causa por disparo.

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Sebastián Bergas, acusado del delito de disparo de arma de fuego contra persona determinada.

Representó el ministerio público el abogado fiscal señor Acqueroni.

La defensa del procesado corrió a cargo del abogado don Jaime Suñá.

Abierta la sesión se procedió al examen del procesado, quien negó que el día 18 de agosto último se apostara en un portillo del predio «Son Grell», del término municipal de Lluch e Illera un disparo de arma de fuego contra el vecino de dicho pueblo José Bergas.

Afirmó que por la mañana de dicho día había sido maltratado por un hijo del José Bergas y un criado de éste, llamado Miguel, pero que jamás tuvo disputas con el José.

José Bergas.—Afirmó que el procesado por la mañana del día 18 de Agosto del año último, tuvo unas disputas con su hijo y un criado; que al anochecer, después de dejar el trabajo, vivió al procesado en mitad de la carretera al que se dirigió recibiendo éste con un arma de fuego haciéndole un disparo; que el arma iba dirigida contra él.

Como incurriera en contradicción con lo que dijo en el sumario, pues allí dijo que no creía que el procesado quisiera herirle, negó haber hecho tal declaración.

Comparecieron también como testigos la esposa, un hijo y el criado del José Bergas y sus declaraciones coincidieron con las de éste, incluso en la contradicción.

Antonia Ramón dijo que al atardecer del día de antes no se movió de su casa, que dista unos doscientos pasos del sitio en que se dice ocurrió el hecho y no oyó el ruido de ningún disparo.

Acotados por la defensas, comparecieron ocho testigos más, quienes afirmaron que el procesado goza en el pueblo de buena reputación creyéndole incapaz de hacer un disparo de arma de fuego.

Las partes mantuvieron sus conclusiones provisionales.

Concedida la palabra al Fiscal fanagamentó la acusación en las declaraciones hechas por los que se dicen perjudicados.

Calificó el hecho de un delito de disparo de arma de fuego contra persona

La ley de amnistía

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de la Guerra dictando reglas para la aplicación de la ley de amnistía.

Los beneficios que se otorgan por la ley de amnistía se aplicarán de oficio en la jurisdicción militar por los capitanes generales de las regiones, Baleares y Canarias, y el general en jefe del ejército de España en África, de acuerdo con sus auditores, oyendo antes al jefe y oficial del cuerpo jurídico militar que ejerza las funciones fiscales en la región ó distrito.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina explicará únicamente la ley de amnistía en los ámbitos en que haya intervenido en dicha instancia.

La aplicación de la ley tendrá carácter urgente dándose cuenta a este ministerio por las autoridades militares de los procesados ó reos a quienes se hubieran otorgado sus beneficios.

De las providencias que dicte el Consejo Supremo ó las autoridades militares en la aplicación de esta gracia, podrán alzarse los interesados en el término de 10 días a partir de la fecha de la notificación ante el ministerio, que resolverá la alzada sin ulterior recurso.

De Manacor

Boñas de oro del Río. señor Cura.— Arcipreste de Manacor.

Hoy ha celebrado sus bodas de oro el Río. señor don Rafael Ignacio Rubí, Cura Arcipreste de la ciudad de Manacor.

Los vecinos, queriendo obsequiarle, le han dado la sorpresa de levantar un artístico arco de triunfo en el que se lee la inscripción «Viva el Sr. Rector» y adornar los alrededores de la rectoría con pinos y arrayán. En todas las casas del barrio de la Iglesia han puesto banderas.

El día primero de Enero del año 1867, cantó su primera misa en Manacor, su pueblo natal, lo que en aquella fecha constituyó ya un acontecimiento porque hacía más de 20 años que no se había cantado ninguna misa nueva en dicho pueblo. De todos los que se ordenaron con él, él es el único superviviente.

El festejado ha sido el oficiante de la misa mayor, que ha resultado un oficio solemnísimo, asistiendo de día con el Pbro. don Juan Pooovi y de subdicción don Matías Mas, Nuevo subdicción que hoy estrenaba la orden. La cátedra sagrada la copió su sobrino el Pbro. don Miguel Ribas, quien hizo un brillante sermón propio del día y del acto que se celebraba. Se cantó con gran maestría la misa de Ferré, bajo la dirección del conocido maestro don Sebastián Ribas.

Concurrieron la Corporación Municipal presidida por el Alcalde don Francisco Gomila el Juez de 1.ª Instancia don Jaime del Ojo presidiendo todos los que ejercen algún cargo oficial que podían dejar el servicio y una inmensa concurrencia que apenas cabía en el templo, apesar de su gran capacidad.

Ha salido el Sr. Cura Arcipreste del templo apoyado del brazo del Alcalde y llevando al otro lado al Juez de 1.ª Instancia, seguido de todas las demás autoridades y muchas otras distinguidísimas personas; a la salida, sin exageración, se puede decir que estaba reunido casi todo el pueblo que a su paso no cesó de aclamarle y aplaudirle. Con esta gran y espontánea manifestación han quedado bien patentizadas las unánimes simpatías y la gran veneración y estima que todo el pueblo siente por su párroco. Unánimemente se reconoce lo mucho que por el pueblo ha hecho, el templo que ha levantado de gusto exquisito y de la capacidad que requiere esta ciudad, por muchos siglos hará recordar que solo a su gran constancia, a su gran carácter, a su gran desprendimiento y a su gran entusiasmo por una obra tan grande y tan meritoria es debida; muchas generaciones la bendecirán.

Pasaron a felicitarle en la rectoría todas las autoridades, todas las personas distinguidas de la localidad y en general todo el pueblo se puede decir que ha pasado a saludarle y felicitarle. Durante cuyo acto la música de los exploradores ha dejado oír algu-

De Inca

Hoy a las cuatro de la tarde en el principal teatro de esta ciudad, cedido gratuitamente por la Empresa del mismo, ha dado comienzo la anunciada «Diada de la Lengua Catalana» habiéndose visto aquel lindo coliseo rebosante de concurrentes de ambos sexos, muchos de plé en los pasillos que circundan los palcos por hallarse ocupados todos los asientos.

El escenario en su primer término, veíase adornado con variadas plantas de salón, y en el centro del mismo, la mesa presidencial, alrededor de la cual sentábase los señores que debían tomar parte en la fiesta que se celebraba, la cual ha sido presidida por nuestro Alcalde don Domingo Alzina.

Han dado lectura, unos a trabajos

DEL EJERCITO

Recompensas.—Se ha concedido mención honorífica al capitán de artillería don Felipe Nadal y Guasp, por su modelo de «Reglas móviles para la corrección de derivas de las baterías de costa».

Comisiones mixtas.—Se aprueba el nombramiento de vicepresidentes de la Comisión mixta de Baleares, en la sección delegada de Menorca, a favor del coronel de infantería don Evaristo Mejías de Polanco Cárdenas.

Destinos.—En Guardia civil. El guar dia segundo de caballería Francisco López González, del 21.º tercio, a la Comandancia de Baleares.

En Sanidad Militar. El subinspector médico de primera clase don Juan Ristol Cañellas, recién ascendido, de la asistencia del personal de la planta mayor de la Capitanía general de la cuarta región y Subinspección, a jefe de Sanidad Militar de Mallorca y jefe del hospital de Palma; los médicos primeros don Vicente Ganzo Blanco, de situación de excedente en Baleares y en comisión en las Comandancias de Artillería e Ingenieros de Menorca, al primer batallón del regimiento infantería de Almansa, 18, y don Enrique Solá Segura, de dicho regimiento a excedente en Baleares y en la mencionada comisión; y los médicos segundos don Julián Martín Redondo, de situación de excedente en Baleares y en comisión en las Comandancias de Artillería e Ingenieros de Mallorca, al tercer batallón del regimiento infantería de Canta, 60, y don Tomás de Fez Sánchez, del regimiento infantería de Tetán, 45, a dicha situación y en la misma comisión.

En Guardia civil. El capitán don Norberto Alcover Frontera, recién ascendido, de la comandancia del Oeste, a situación de excedente en la Capitanía general de Baleares, y sifecto para haberes a esta comandancia; y los primeros tenientes don Francisco Cárdenas Thomas, de la Comandancia de Lérica, a la de Baleares, don José Gracia Ruiz de Alejos, de la comandancia de Lérica, a la sección montada de la de Baleares, don Jaime Obrador Cassanova, de la comandancia de Baleares, a la de Granada, y don Pedro Cerdá Ramis, de la sección montada de la Comandancia de Baleares, a la Comandancia de Almería.

Retiro.—Se ha concedido el retiro para Baleares al guardia civil de esta comandancia Mateo Soler Comas.

De La Puebla

En la función religiosa que se celebró ayer en la Iglesia parroquial del Río Cura Párrco publicó el movimiento de la población durante el fin de año según registro parroquial que es el siguiente:

Nacimientos: Niños 108 niñas 108, total 216.

Fallecimientos: Hombres 28, mujeres 45, niños 24 y niñas 10, total 107.

Aumento 109.

Matrimonios 61.

—El día 26 del corriente se renovó la Junta directiva y consultiva de la sociedad la «Constanza» y quedó constituida en la forma siguiente:

Presidente: don Miguel Bonnin Forteza.

Vicepresidente: don Mateo Soler Serra.

Vocales: don Onofre Fornari Calvo, don Félix Rian Cladera, don Miguel Got Galabart y don Pedro Martorell Serra.

Contador: don Jerónimo Bannasar Malondra.

Secretario: don José Forteza Valls.

Vicesecretario: don Simón Bannasar Malondra.

Junta Consultiva.—Don Pablo Mir Serra, don Cristóbal Pizá Barceló, don Miguel Mir Pastor, don Antonio Rian Cladera, don Miguel Crespi Serra, don Guillermo Crespi Cladera, don Francisco Ferrarí Mas, don Juan Soles Soles, don Martín Capó Capó y don José Alorda Capó.

Depositario: don Antonio Mestre Corró.—C.

1 Enero 1917.

De Inca

Hoy a las cuatro de la tarde en el principal teatro de esta ciudad, cedido gratuitamente por la Empresa del mismo, ha dado comienzo la anunciada «Diada de la Lengua Catalana» habiéndose visto aquel lindo coliseo rebosante de concurrentes de ambos sexos, muchos de plé en los pasillos que circundan los palcos por hallarse ocupados todos los asientos.

El escenario en su primer término, veíase adornado con variadas plantas de salón, y en el centro del mismo, la mesa presidencial, alrededor de la cual sentábase los señores que debían tomar parte en la fiesta que se celebraba, la cual ha sido presidida por nuestro Alcalde don Domingo Alzina.

Han dado lectura, unos a trabajos

La escasez de carbón

Ayer por la mañana, una comisión formada por los directores de las compañías de Gas señores Pascual y Julián visitaron al gobernador civil de la provincia exponiéndole la carencia de carbón, pues las existencias que tienen apenas si les bastarán para atender las necesidades hasta fin del presente mes.

El señor Alonso Martínez les ofreció telegrafiar al Gobierno pidiendo el envío de carbón.

La misma comisión visitó al Alcalde exponiéndole la necesidad de gestionar el envío de carbón.

El Alcalde atendió al ruego enviando al Presidente del Consejo de Ministros, al Ministro de la Gobernación y al presidente de la Junta de Transporte el siguiente telegrama:

«Ante la urgente necesidad de las fábricas de gas de Mallorca por acabar existencias a fin de este mes, suplico encarecidamente se les conceda el carbón nacional y fletes solicitados al Comité Ejecutivo de Subsidencias, de lo contrario cerrarán dichas fábricas y además se pararán multitud de industrias que dependen de ellas. Las fábricas de Mallorca tienen comprada buena cantidad de carbón Neuraste y el Gobierno inglés les concedo autorización con buque español, imposible de encontrar, y aunque se fiatare de momento no hay tiempo suficiente para evitar grave conflicto; por lo que urge inmediatamente concesión.—El Alcalde.—Nicolás Alemany.»

Excursión de la Juventud Antoniana a Muro y a la Albufera

Como estaba anunciado se llevó a cabo la excursión a Muro y a la Albufera quedando los excursionistas sumamente encantados de las bellezas que atesora esta parte de la Isla.

En la estación de Muro se unieron a los antonianos, numeroso grupo de jóvenes de Muro, recibiendo a la entrada del pueblo el Alcalde con don Pablo Torrandell, quienes dieron la bienvenida a los visitantes en nombre del pueblo.

Un numeroso gentío presenciaba el paso de los jóvenes precedidos por el estandarte de la Juventud Antoniana. Dirigiéronse a la parroquia donde cantaron una salve a la Virgen pasando luego a saludar al señor Serra, Párrco, quien se mostró altamente satisfecho por las gestiones que viene realizando la Juventud Antoniana para propagar sus doctrinas.

Por la noche se celebró una velada

Excursión de la Juventud Antoniana a Muro y a la Albufera

Como estaba anunciado se llevó a cabo la excursión a Muro y a la Albufera quedando los excursionistas sumamente encantados de las bellezas que atesora esta parte de la Isla.

En la estación de Muro se unieron a los antonianos, numeroso grupo de jóvenes de Muro, recibiendo a la entrada del pueblo el Alcalde con don Pablo Torrandell, quienes dieron la bienvenida a los visitantes en nombre del pueblo.

Un numeroso gentío presenciaba el paso de los jóvenes precedidos por el estandarte de la Juventud Antoniana. Dirigiéronse a la parroquia donde cantaron una salve a la Virgen pasando luego a saludar al señor Serra, Párrco, quien se mostró altamente satisfecho por las gestiones que viene realizando la Juventud Antoniana para propagar sus doctrinas.

Por la noche se celebró una velada

CINE MODERNO Hoy grandioso estreno de la obra de mayor lujo titulada El prisionero de Zenda 2.000 metros dividida en cuatro partes

MOTORES MARINOS SKANDIA

De petróleo, gasolina y aceite crudo. Para buques, y embarcaciones de cualquier tonelaje, de 5 a 500 HP. Se venden funcionando.

Para detalles: MIGUEL RAMIS PONS, Cadena, 2, Palma

Antigua Casa Serrat BRONDO, 5

Participa a su numerosa clientela que habiendo adquirido de una fábrica en liquidación una importante partida de generos blancos, tiene el gusto de ofrecerlos a precios baratísimos.

Aprovecha también esta ocasión para ofrecer todos los demás artículos con un 20 p. de rebaja.

VENTA DE RETALES

Curación de las hernias

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el próximo LUNES día 8 de Enero, estará en Palma en la Fonda del Vapor, el conocido y reputado ortopedista de Barcelona, señor Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple regulador que tantas curaciones de hernias con su uso se han logrado y al cual podrán visitar todas cuantas personas lo deseen.

Herniados, no dejéis, pues, de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente el mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio verdad, único e infalible de vuestros graves males.

Tened muy presente que el especialista señor Torrent estará en Palma y en la Fonda del Vapor, únicamente el próximo lunes día 8 de Enero.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones y en general todos los defectos del cuerpo humano.

de propaganda solo para hombres es la que pronunciaron discursos los señores Bordoy, Miró, Gill y Torral del.

Se representó el pasaje bíblico «El Iazar» por los señores Llobera, Cabelles, Gill, Pol, Ballester y Bestard.

El señor García recitó el monólogo «Pastillas» (cruel todo) y recitaron poesías los señores Acarreta y Bouin.

La velada fue amenizada por la banda de músicos de Muro.

En representación del Cura-Párroco habló el Vicario el cual dijo que vería con sumo gusto que la Juventud de Muro imitara a la Juventud Antoniana de Palma y que se fundara una en Muro.

Le contestó el Vice director de la Juventud quien en hermosos párrafos expuso el fin de la Juventud Antoniana, todo lo cual fue muy aplaudido.

A la mañana siguiente se celebró comunión general viéndose concurrido el templo, acercándose a la Sagrada Mesa, multitud de jóvenes a quienes preparó el P. Samuel de Algaída pronunciando senda plática. Luego tuvo lugar la visita a la Abadía quedando satisfechísimos, regresando con alegría a Muro.

A petición de las señoras se repitieron algunos números de la velada anterior.

Acto seguido se dirigieron a la parroquia cantando en acción de gracias una salve a la Virgen, dirigiéndose a la palabra el Cura-Párroco, quien dijo que celebraba muchísimo que en Muro se fundara una Juventud Antoniana (teniendo palabras de aliento para los antonianos para que continúen la labor que están realizando).

A la salida del templo se despidieron del Alcalde y del Cura-Párroco los cuales ofrecieron su incondicional apoyo a tan laudable iniciativa, igual hicieron los señores más indicados del pueblo. Acompañados de don Pablo Torralde una nutrida representación del elemento joven de Muro, despidió a los antonianos en la estación dándoles vivas mutuamente para ambas Juventudes Antonianas.

Notas de Arte

Esta tarde a las cuatro y en la sala del «Círculo de Obreros Católicos» tendrá lugar la primera de las sesiones de «Música de cámara» que ha organizado la «Sociedad Filarmónica de Palma» a cargo del renombrado «Trío de Barcelona».

El programa de este primer concierto es como sigue:

Trío en sol menor op. 50.—Tchaikowsky.

I.—Moderato assai.

II.—«Tema con variaciones».

(B)—«Variazione finale» de codazzi.

Trío en fa op. 80.—Schumann.

I.—«Molto vivace».

II.—«Con espressione».

III.—Moderato.

IV.—«Non presto».

De Santa Eugenia

May simpática y agradable resultó la tarde literaria-musical con que nos obsequiaran las hijas de María de este pueblo.

El acto se celebró en la ancha sala del convento de las monjas en donde se había construido, aunque pequeño un hermoso escenario. Mucho antes de la hora señalada para empezar, se hallaba el local atestado de gente deseosa de presenciar el acto, siendo imposible poder entrar, a pesar de que muchos estaban de pie para dar más cabida.

A las tres se empezó dando lectura el programa que era el siguiente: 1.º «Mira que es de bo», canto por el coro de las hijas de María; 2.º «Flores y niñas», diálogo por las niñas J. Vidal y F. Lull; 3.º «Les cabretas», canto a cuatro voces por el mismo coro; 4.º «La hija Modelo», cuadro dramático por las jóvenes C. Obrador, C. Roselló, M. Vidal, C. Coll, M. Roca y C. Crespi; 5.º «Canas del trebay», por

dicho coro; 6.º «L'Colcada», por la niña F. Barrera, 7.º «L'Emigrant» canto a cuatro voces por el mismo coro; 8.º «Músarñas», diálogo por M. B. Bion y A. Crespi; 9.º «Les Cabretas», repetición; 10.º el ohístico sainete titulado «El baul de Madó Binaula» por C. Obrador, R. Coll, J. Pon, J. Nicolás, C. Coll, C. Crespi y M. Coll.

El acto resultó muy agradable, aplaudiendo el público todos los actos en general saliendo satisfecho y deseoso de que se repitan estos actos y así divertirse y pasar las largas noches del invierno.

A los muchos aplausos que recibieron unimos el nuestro y damos la enhorabuena a las religiosas y a las señoritas R. Coll y C. Obrador, almas de la fiesta y demás que han contribuido a realizar tan lucido acto. 1-1-17.

Reclutamiento y reemplazo del Ejército

El Alcalde en cumplimiento de lo que dispone la ley ha publicado el siguiente bando:

«En cumplimiento de lo que dispone la Ley de Reclutamiento y reemplazo del Ejército vigente, debe procederse a la formación del alistamiento para el reemplazo del corriente año, correspondiente a este Ayuntamiento de todos los mozos que sin llegar a los 22 años hayan cumplido o cumplan 21 desde 1.º de Enero al 31 Diciembre del actual año, y los que teniendo más de 21 y menos de 39 no hayan estado en suerto en anteriores.»

Conforme a la citada Ley recuerdo a los mozos mayores de 20 años la obligación en que están de hacerse inscribir en dicho alistamiento, obligación que en defecto o ausencia de los citados mozos alcanza a sus padres ó tutores, para lo cual se les convoca para que durante la primera decena del mes actual se presenten en la Secretaría de este Ayuntamiento para hacer las declaraciones oportunas a su inscripción.

Para conocimiento de los interesados y en cumplimiento de lo que dispone el artículo 28 de la referida Ley, se publican a continuación los 27, 32, 34, 41 y 804 de la misma.—Palma 1.º Enero de 1917, el Alcalde, Nicolás Alemany.

Artículos que se citan

Artículo 27. Todos los españoles, al cumplir la edad de 20 años, cualquiera que sea su estado y condición, están obligados a pedir su inscripción en las listas del Municipio en cuya jurisdicción habitan sus padres ó tutores, o ellos mismos, si no los tuvieran, teniendo a la vez esta obligación los padres ó tutores, así como las personas ó autoridades de quienes dependan los mozos. Los mozos que residan en el extranjero, solicitarán su inscripción en el Ayuntamiento donde habitan sus padres ó tutores, ó en el de la última vecindad que estos hubiesen tenido en territorio nacional si no habitan en él, y a falta de los padres ó tutores, en el Municipio correspondiente al último domicilio de los propios interesados antes de marchar al extranjero.

Art. 32. Serán comprendidos en el alistamiento de cada año, todos los mozos, aun cuando se ignore su paradero, que cumplan los 21 años de edad desde 1.º de Enero al 31 de Diciembre, inclusive, de aquel año y los que, excediendo de la edad indicada, sin haber cumplido los 39 años en el fenecido día 31 de Diciembre, no hubieran sido comprendidos por cualquier motivo, en ningún alistamiento anterior.

Art. 34. El alistamiento comprenderá a todos los mozos que tengan la edad y se encuentren en las condiciones prescritas en el art. 32, cualquiera que sea su estado.

Art. 41. Los que habiendo dejado de ser comprendidos en el alistamiento del año que les correspondía, no se presenten para hacerse inscribir en el inmediato, serán incluidos en el primero que se verifique después de descubierta la omisión, y clasificados como soldados, si son declarados útiles, privándoseles del derecho a las excepciones legales que puedan presentar así como el de solicitar prórrogas y la reducción del tiempo de servicio de que se trata en el capítulo XX, señalándoseles, por el orden correlativo de inscripción, los primeros números del sorteo en el alistamiento en que se incluyan, sin perjuicio de los castigos que determina el capítulo XXII de esta ley y de las penas en que puedan incurrir si hubiesen procurado su omisión, con fraude ó engaño.

Art. 804. Los que omitan el cumplimiento de la obligación que tienen los ciudadanos de inscribirse en el alistamiento, serán castigados con la multa de 250 a 500 pesetas, si los mozos fueran hábiles, y con la de 500 a 1.000, en caso contrario, abonándose los padres ó tutores.»

vacantes para los demás opositores aprobados, así como las que resultaran sin proveer por no haber sido neto basante de aprobados para cubrir 40 por 100 de plazas con sueldo y sin él que deban reservarse en la indicada proporción.

Las solicitudes se presentarán en la Dirección de Seguridat y en provincias en los Gobiernos civiles.

También publica la «Gaceta» el programa de los ejercicios de oposición.

«De Sociedad»

Victima de breve y penosa enfermedad sufrida con resignación cristiana falleció en Pollensa el día 1.º de los corrientes después de recibir los Santos Sacramentos, la distinguida y virtuosa señora doña María de la Concepción Cerda y Benassar.

D. E. P. Era la finada bondadosa y caritativa por lo que gozaba de generales simpatías, haciendo que su muerte haya sido sentida por cuantos en vida la trataron.

Reciba su señor esposo don Mateo Llobera, su hija doña Catalina, sus hermanos políticos don Miguel, don Felipe y don Antonio y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

En Ibiza ha fallecido a edad algo avanzada la virtuosa Priora del Convento de Agustinas Sor Concepción Ribas.

Llevaba la finada largo tiempo de reclusión en el convento, pues en la mocedad abrazó la vida religiosa, demostrando en todos sus actos una fe y un entusiasmo inquebrantable.

Acója Dios el alma de la religiosa.

En virtud de oposición ha obtenido plaza de Practicante de Medicina en Fernando Poo, nuestro paisano don Juan Llanares.

Anoche salió para Ibiza, en el vapor «Isleno», el sub-jefe de telégrafos don Antonio Alcover.

Para Valencia, salieron anoche en el vapor «Rey Jaime II», don Augusto Menéndez, don Damián Canals, don Pedro y don Luis Miró, don Pedro Mayol, don Antonio Sbert, don Juan y don Melchor Roselló, don Mateo Ripoll y don Guillermo Ferragat y señora.

En el vapor «Isleno» salieron anoche para Ibiza, don Francisco Quero y familia y doña Amalia Bonilla.

Anoche en el vapor «Mahón», salieron para la isla de dicho nombre, don Antonio Bades, doña Inés Seguí, don Jaime Bosch, don Juan Bañ, don Francisco Roselló, don Miguel Villalonga y don Luis Dalmau.

Ayer dejó de existir la distinguida señora doña Antonia Amer y Pons. Descanse en paz.

Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

Reciba su distinguida familia y especialmente su afijido hermano el Senador del Reino y Delegado Regio de Fomento Excmo. señor don Bernardo Amer la expresión de nuestro sentido pésame.

Esta tarde en el suntuoso comedor del Grand Hotel se celebrará, como miércoles, el 5.º aniversario de la fundación de la «Gaceta».

Siendo estas reuniones costumbre ya arraigada en nuestra distinguida sociedad, promete verse animada la de esta tarde.

De Mahón

Han transcurrido las fiestas tranquilamente y con un tiempo espléndido y primaveral. La gente discurrió por calles y paseos que se vieron concurridísimos, invadiendo luego teatros

algunos escaramuzas entre puestos pequeños.

También en el bosque de Jury se libró una viva acción de artillería.

En el resto del frente hay tranquilidad.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Un telegrama oficial dice que en la noche pasada penetraron en las trincheras enemigas del Este de Armentieres.

De mañana una patralla enemiga llegó a nuestras líneas del Sur de Puklen siendo expulsada.

Durante la noche la artillería enemiga demostró actividad en el Norte de Ancre.

Hoy continuaba en el largo del frente principalmente en Loos y en las inmediaciones de Feapaert e Iprés.

Los Estados Unidos y la nota de los aliados

Londres.—La opinión general en

algunos escaramuzas entre puestos pequeños.

También en el bosque de Jury se libró una viva acción de artillería.

En el resto del frente hay tranquilidad.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Un telegrama oficial dice que en la noche pasada penetraron en las trincheras enemigas del Este de Armentieres.

De mañana una patralla enemiga llegó a nuestras líneas del Sur de Puklen siendo expulsada.

Durante la noche la artillería enemiga demostró actividad en el Norte de Ancre.

Hoy continuaba en el largo del frente principalmente en Loos y en las inmediaciones de Feapaert e Iprés.

Los Estados Unidos y la nota de los aliados

Londres.—La opinión general en

algunos escaramuzas entre puestos pequeños.

También en el bosque de Jury se libró una viva acción de artillería.

En el resto del frente hay tranquilidad.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Un telegrama oficial dice que en la noche pasada penetraron en las trincheras enemigas del Este de Armentieres.

De mañana una patralla enemiga llegó a nuestras líneas del Sur de Puklen siendo expulsada.

Durante la noche la artillería enemiga demostró actividad en el Norte de Ancre.

Hoy continuaba en el largo del frente principalmente en Loos y en las inmediaciones de Feapaert e Iprés.

Los Estados Unidos y la nota de los aliados

Londres.—La opinión general en

algunos escaramuzas entre puestos pequeños.

También en el bosque de Jury se libró una viva acción de artillería.

En el resto del frente hay tranquilidad.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Un telegrama oficial dice que en la noche pasada penetraron en las trincheras enemigas del Este de Armentieres.

De mañana una patralla enemiga llegó a nuestras líneas del Sur de Puklen siendo expulsada.

Durante la noche la artillería enemiga demostró actividad en el Norte de Ancre.

Hoy continuaba en el largo del frente principalmente en Loos y en las inmediaciones de Feapaert e Iprés.

Los Estados Unidos y la nota de los aliados

Londres.—La opinión general en

algunos escaramuzas entre puestos pequeños.

También en el bosque de Jury se libró una viva acción de artillería.

En el resto del frente hay tranquilidad.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Un telegrama oficial dice que en la noche pasada penetraron en las trincheras enemigas del Este de Armentieres.

De mañana una patralla enemiga llegó a nuestras líneas del Sur de Puklen siendo expulsada.

Durante la noche la artillería enemiga demostró actividad en el Norte de Ancre.

Hoy continuaba en el largo del frente principalmente en Loos y en las inmediaciones de Feapaert e Iprés.

Los Estados Unidos y la nota de los aliados

Londres.—La opinión general en

TELEGRAMAS

El conflicto europeo. Cerca del Ferrol son hundidos la fragata inglesa «Nueva Escocia», y el vapor dinamarkés «Dans». La prensa italiana aplaude la nota del gobierno español. Los aliados reconocen el gobierno de Venizelos. ¿Avanzarán los alemanes contra Odessa? Los aliados se preparan para marchar contra Strasburgo?

Telegramas de Madrid Madrid 2 a las 6 Comentario de la prensa italiana a la Nota española Roma.—La prensa de esta capital comenta la respuesta de España a la nota de Wilson. La considera como un acto de singular importancia demostrando clarividencia de la política europea y gran amistad hacia la «Entente». Wilson redacta una segunda Nota Paris.—Telegrafan de Washington que el Presidente de los Estados Unidos M. Wilson ha redactado una segunda nota que se entregará en breve. En esta nota se explicará el sentido de la primera. Lo que dicen las notas de Suecia, Dinamarca y Noruega Paris.—Las notas entregadas por

los ministros de Suecia, Dinamarca y Noruega dicen que sus Gobiernos, conceden el vitalísimo interés de las proposiciones de Wilson de facilitar el establecimiento de una paz durable cuidando de evitar la intrusión que hierse sentimientos legítimos, creerían faltar a sus deberes con su pueblo y la humanidad no expresando la simpatía profundísima a todos los esfuerzos que contribuyan a terminar los sufrimientos y pérdidas que afligen al mundo. Añaden que se entregan a la esperanza de que la iniciativa del Presidente de los Estados Unidos llegará al resultado digno del elevado espíritu que la inspiró. Se limita la circulación de trenes Namen.—En Inglaterra acaba de elevarse la mitad del precio a los billetes de ferrocarril y se ha limitado la circulación de Irenes.

No se permite entrar forasteros en Moscú Namen.—A consecuencia de la aglomeración de fugitivos del Sur de Rusia y de Rumania, el Jefe militar de Moscú ha decretado el cierre de dicha plaza a los forasteros. Comentarios favorables a la Nota de los aliados Lyon.—Dice un radiograma que continúa la prensa ocupándose de la nota de los aliados comentándola favorablemente, felicitándose de la renovación solemne y fuerte del pacto de Londres. Comentarios favorables a la Nota española Ayer el Gobierno tuvo telegramas de nuestros Embajadores en las naciones neutrales y beligerantes. Todos dan cuenta de la impresión que ha causado la Nota española contestando a la de los Estados Unidos.

La Nota ha sido apreciada en todos los países beligerantes como elocuente prueba de la perfecta neutralidad que guardamos. Ningún gobierno ha visto en ella, contrastando con la conducta de determinada Prensa de Madrid, indicio tendencioso en ninguna sentido. Llegada de naufragos. Perjuicios por los submarinos Comunican del Ferrol que llegaron a aquel puerto 31 naufragos del vapor dinamarkés «Daus» hundido por un submarino alemán. La paralización de la faena del puerto, a causa de los submarinos, impide la llegada de carbón causando ello grandes perjuicios. Llegada de naufragos ingleses Dicen del Ferrol que llegaron a aquel puerto los tripulantes de la fragata inglesa «Nueva Escocia» que fué hundida a 17 millas de Viñero.

Momentos después de ser abandonado se hundió. Avance ruso Londres.—En el sudeste del Danubio los rusos avanzaron. Los aliados juzgan la retirada Viena.—En Rumania los aliados forzaron la retirada del enemigo en Braila. Salida de generales españoles para el frente inglés Comunican de San Sebastián que llegaron los generales, Primo de Rivera, Aranz y Martínez Anido que marchan al frente inglés. Esta tarde continuarán el viaje a Paris. Madrid 2 a las 17 Comunicado oficial francés Paris.—Un despacho oficial del mediodía da cuenta que la noche se pasó tranquila. En el bosque de Lepretré hubo

algunos escaramuzas entre puestos pequeños. También en el bosque de Jury se libró una viva acción de artillería. En el resto del frente hay tranquilidad. Comunicado oficial inglés Londres.—Un telegrama oficial dice que en la noche pasada penetraron en las trincheras enemigas del Este de Armentieres. De mañana una patralla enemiga llegó a nuestras líneas del Sur de Puklen siendo expulsada. Durante la noche la artillería enemiga demostró actividad en el Norte de Ancre. Hoy continuaba en el largo del frente principalmente en Loos y en las inmediaciones de Feapaert e Iprés. Los Estados Unidos y la nota de los aliados Londres.—La opinión general en

los Estados Unidos es que los aliados tienen razón de rechazar la paz. La nota aliada produjo excelente impresión. La causa oficial que ha dado origen a la nota ha sido la amenaza a los neutrales contenida en forma oscura en el mensaje dirigido a Washington que dice que la contestación de los aliados es especialmente lamentable para los neutrales. Los aliados prueban la conducta de Venizelos Paris.—El nombramiento de Granville como representante ante el gobierno provisional de Salónica demuestra que los aliados rechazan la constitución realista aprobando la conducta de Venizelos. Explicando la nota de Wilson Nueva York.—En los centros oficiales dicen además que en la nota de Wilson dirigida a los beligeran-

tes y neutrales se hizo la indicación a estos últimos pidiendo que al alguno consideraba de oportunidad la paz le expresaran y dar sus impresiones a los diplomáticos, pero no contiene la nota explicación sobre este despacho le que ha motivado persistentes preguntas dirigidas a los centros oficiales de Washington como resultado de la publicación de la nota española.

Madrid 2 a las 24 Donativo a los tripulantes del velero «Nuevo Corazón»

Los armadores del vapor torpedero «Vindogus», que se hundió por un submarino austríaco en el Mediterráneo, ha remitido al ministro de Estado mil pesetas para que se entreguen a la tripulación del velero «Nuevo Corazón» que salvaron y condujeron a Barcelona los naufragos de dicho buque.

Desolación del Presidente Tizza

Viena.—El Presidente Tizza ha declarado ante el partido nacionalista obrero que la invasión rusa en Siebenbruggen será el honor de la nación, que luego hará florecer los territorios devastados por el enemigo.

R. frente a la paz, dijo, no saber si el enemigo rethizará completamente la oferta de Alemania o si quedará continuando el inútil derrame de sangre.

Resistiremos la lucha para convencerlos por medio de las victorias que es un absurdo continuar la guerra.

La contestación de los aliados a la nota de Wilson y la paz americana

Lyon.—La prensa americana aprueba la contestación de los aliados a la nota de Wilson.

El Times de Nueva York, dice refiriéndose a la nota que no ha habido nunca documento más desprovisto de faltas diplomáticas, y añade que los aliados aprovechar la ocasión para decir la verdad al mundo.

El Sum dice que la contestación cristaliza los sentimientos de los pueblos aliados.

La Tribuna dice repitiendo la fase de Moscú, que la resolución de los aliados producirá la paz de la civilización por la civilización y la civilización.

Peticion de protesta contra la paz prematura

Nueva York.—El alto clero, profesores y hombres ilustres han dirigido a los cristianos americanos una petición para que protesten contra una paz prematura.

Vecloran que termine la guerra sin asegurar el derecho de justicia y el honor, y este no es desear la paz sino ir al mayor desastre.

Felicitación del Presidente del Reichstag al Emperador

Nauen.—El Presidente del Reichstag ha dirigido un telegrama de felicitación por el año nuevo al Emperador que dice: «Unido con V. M. el pueblo alemán está dispuesto a una paz que garantice el porvenir, pero al mismo tiempo está decidido a llevar la guerra hasta un fin victorioso, caso de que los enemigos rechacen las manos que se les tienden»

Telegramas de Barcelona

Barcelona 2 a las 23 Los rusos preparados para la campaña de invierno

Londres.—El correspondiente del «Daily News» en el frente ruso comunica que este año el invierno se ha retrasado y ahora van helando a los ríos.

Dice que los rusos tienen vestuario y accesorios contra el frío mayores que los que poseían el año pasado por haber aprovechado las enseñanzas de la experiencia.

Se hace mucho de traseo a las por caballos con preferencia a los automóviles que sirven poco en la nieve.

Como es recibida en Alemania y los Estados Unidos la nota de la «Entente»

Paris.—«Le Journal» publica un telegrama de Londres que dice que ha llegado a Berlín la contestación de los aliados a la propuesta de Alemania.

La impresión general es que constituye una negativa formal a poner fin a la guerra.

«L'Echo de Paris» publica un telegrama de Nueva York que dice que la respuesta de la «Entente» fué entregada ayer al ministro de Negocios Extranjeros yanqui M. Lansing, quien se ha negado a comentarla.

«Le Matin» publica un telegrama de Nueva York que dice los centros

oficiales yanqui van en la respuesta de la «Entente» la determinación absoluta de continuar la guerra a todo trance, siendo la creencia general que Wilson se abstendrá de realizar nuevas gestiones.

Ojessa territorio de operaciones de guerra

Ginebra.—Una noticia procedente de Rusia dice que Ojessa ha sido declarada como estando comprendida en territorio de operaciones de guerra.

Se interpreta dicha medida que el alto mando ruso cree probable el avance del enemigo contra Ojessa.

Recomendando no tomen parte en empréstitos

Estocolmo.—Un telegrama de Tokio del ministro de Hacienda de Japón recomienda a los banqueros que no tomen parte en ningún empréstito de ningún país beligerante.

Los barcos neutrales que van a Inglaterra deberán ir armados

Amsterdam.—La prensa de esta ciudad dice que el Gobierno inglés ha hecho saber a los gobiernos neutrales que todo buque neutral que realice viajes con carga con destino al Gobierno inglés, deberá ir armado, de lo contrario se le prohibirá la entrada en los puertos ingleses.

Representante inglés cerca del gobierno venezolano

Londres.—Granville, actual consejero de la Embajada inglesa en París, ha sido nombrado para representar al Gobierno inglés cerca del Gobierno de Venezuela, llevando el título de Agente diplomático.

Resumen de operaciones del Ejército italiano

Roma.—La Prensa publica un comunicado del generalísimo Cadorna resumiendo las operaciones realizadas durante el último año por el Ejército italiano.

Hace constar que la potencialidad de su Ejército aumenta.

Dice que de Agosto a Diciembre solo en el Isonzo fueron hechos 40 mil prisioneros austríacos con 62 cañones y 200 ametralladoras.

Confía que el año próximo la victoria será decisiva.

Aumenta la actividad en los Vosgos.—Los aliados contra Strasburgo

Londres.—El correspondiente del Times en el frente francés dice que aumenta la actividad en los Vosgos como si se preparase alguna acción importante.

Los ingenieros han hecho accesibles aquellos territorios abruptos y salvajes con caminos magníficos transformando las cumbres en excelentes fuertes de sistemas completos. Con minas perforan las montañas y los aviones efectúan continuas incursiones de vigilancia.

Añade que en una línea de 20 millas parece que hay tropas preparadas para avanzar contra Strasburgo.

En Hungría no faltan subsistencias

Polá.—Dicen de Viena que una nota oficial desmiente la carestía de subsistencias.

Añade que en Hungría hay más cereales que los que exige el consumo.

En Austria se ha instalado una oficina para resolver las dificultades dimanantes de los transportes.

Manifestaciones de Romanones

Madrid 2 a las 17 Despacho regio.—No hay novedades.—La otroual del Fiscal del Supremo.—Cuando habrá Consejo

El conde de Romanones dijo a los periodistas que despachó con el Rey y también con el señor Ruiz Jimenez.

El ministro de Estado señor Gil-meno me dijo que no ocurría novedad.

Periodista.—Pasa al que hay de particular: la circular del Fiscal del Supremo.

Romanones.—Eso no es más que un documento llamando la atención a los fiscales y no quiero dar opinión alguna circunstanciada por tratarse de materia delicada, pero hay que fijarse si hay algún país neutral que tenga tanta libertad como España para comentar las noticias relacionadas con la guerra.

La circular del Fiscal, añadió, está redactada en términos de gran consideración y modificación sin injustas censuras; pues en todo caso

se podría venir estas cuando fueran de aplicación. Es una advertencia que da respecto a la necesidad de defender las relaciones de España con los demás países y la neutralidad que es más difícil precariable que proclamaria.

Añadió el conde de Romanones que se celebrará Consejo cuando estén reunidos todos los ministros. ¿De crisis? le preguntaron: Romanones se echó a reír y dijo: eso que esa efeméride no figurará en el Almanaque de 1917.

POLÍTICA Madrid 2 a las 17 Ruiz Jimenez y los periodistas

El ministro de la Gobernación señor Ruiz Jimenez, dijo a los periodistas que no despachó con el Rey; visitó al Conde de Romanones acompañándole a Palacio.

Dijo el ministro que las Cortes se abrirán antes del 31 de los corrientes.

Preguntado por los periodistas si habría combinación de gobernadores bajo la base del gobierno civil de Barcelona, contestó negativamente, añadiendo: el gobernador de Barcelona me ha dicho que no quería volver a Barcelona, pero como es disciplinado está a la disposición del Gobierno.

Recibió el ministro la visita de algunos gobernadores que se encontraban en Madrid; el de Málaga marchará el jueves a su destino.

Cotizaciones Madrid 2 a las 17'00 Interior centada... 75 30 Interior de 6 meses... 00'00 Amortizable 5 p... 98'50 Amortizable nuevo... 87'00 Banco de España... 452'50 Compañía Telefónica... 09'00 Frances... 80'10 Adversas... 22'18 Materias... 88'70

Lotería Madrid 2 a las 11'45

En el sorteo de la lotería celebrada hoy han salido premiados los siguientes números: Con 150.000 pesetas el número 4.484 despachado en Madrid, Barcelona y Valencia. Con 60.000 pesetas el número 4.780 despachado en Castellón, Barcelona y Coruña. Con 40.000 pesetas el número 16.086 despachado en Vitoria y Bilbao. Con 15.000 pesetas el número 3.474 despachado en Madrid y Barcelona. Con 3.000 pesetas los números 12.462 despachado en Zaragoza y Barcelona; 20.178 en Ciudad Real; 10.694 en Madrid, Valencia y Barcelona; 18.831 en PALMA, Sevilla y Madrid; 22.587 en I u n; 12.115 en Barcelona; 14.899 en Sevilla y Madrid; 11.898 en La Línea y San Fernando; 11.754 en Santander y Barcelona; 8.217 en Barcelona, Huelva y la Coruña; 22.777 en Huelva; 9.634 en Barcelona, Valencia y La Línea; 4.098 en Madrid, Orlédo y Barcelona; 30.418 en Alicante, Barcelona y Madrid; 20.145 en Castellón; 12.845 en Madrid, Barcelona y Málaga; 19.926 en Barcelona, Málaga y Madrid; 27.527 en Barcelona, Madrid y Badajoz; 14.584 en Sevilla, Algeciras y Santiago y 22.243 en Zaragoza.

Con 500 pesetas UNIDAD

DECIENA

Centena

MILLAS

542 879 352 988 760 030 919 941 564 236 171 883 560 973 471 151 221 255 719 788 308 343 047 502 478 076 977 515 770 445 866 432 976 366 538

414 866 356 146 694 509 853 953 505 666 284 275 136 532 136 979 354 808 390 884 109 108 430 020 961 848 534 756 018 184 055 384 887 752 810 188 174

719 061 104 624 625 630 532 444 380 228 567 878 244 358 756 914 528 596 874 508 264 285 440 617 014 764 363 516 094 000 646 524

385 980 833 069 755 732 020 218 719 040 763 803 655 745 129 142 738 449 030 905 908 872 991

019 230 901 740 351 595 609 695 853 422 947 189 644 707 763 037 514 888 466 940 218 865 743 276 140 178 886 976 855 132 677 090 036

576 745 724 384 296 847 087 121 386 009 490 208 056 528 599 203 069 105 595 720 797 836 114 057 813 118 689

555 279 768 790 194 754 111 999 186 089 892 291 052 974 416 817 680 525 925 381 172 008 974 143 666 527 057 748 717 135 330 957 550 298 841

364 802 240 681 778 545 008 024 122 262 635 749 740 314 218 867 002 520 147 327 357 237 791 158 211 726 668 847 441 864 953 061 186 139 541

066 611 550 606 071 453 061 220 967 547 792 893 760 815 904 361 069 419 131 675 078 101 302 157 877 098 237 305 961 754 982 242 190 450 762

094 287 107 462 711 290 479 754 318 243 975 384 344 254 571 155 190 087 412 789 976 781 186 802 204 889 530 596 735 192 277 250 762 151 417 550 553 988 322 887 581 879 193 133 064 406 768 021

566 713 412 397 277 490 248 381 722 177 817 759 764 047 779 479 350 892 823 155 330 003 101 819 047 022 295 868 306 665

277 542 644 522 518 019 925 057 594 591 823 786 333 389 001 595 155 053 805 437 798 799 065 532 551 123 962 100 147 658 255 500 628 122 671 171 226 810 964

337 503 220 995 986 100 107 771 131 649 756 993 266 225 311 939 699 457 892 112 879 180 031 241 467 054 129 495 417 681 588 080 590 713 139 804 819 139 004 304 849 754 189 101 953 913

940 475 027 114 520 537 584 577 519 501 941 915 108 191 749 159 103 007 839 914 961 347 564 802 149 746 099 965 057 399 810 147 370 987

872 465 967 343 367 387 617 558 354 057 977 158 730 129 869 307 031 566 687 804 879 314 954 764 221 177 382 850 091 452 909 276 631 260 956 015

606 655 015 230 657 799 593 976 264 998 279 038 203 167 401 029 912 017 331 853 738 787 798 043 823 045 686 754 491 564 800 353 414 984 211 118 615 713 240 038 419 148

144 452 414 827 575 774 090 855 927 918 828 197 295 965 780 606 637 210 202 015 407 125 668 401 590 101 764 980 707 532 541 037 820 481 265 562 326 816 810 938 813 038 697

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

615 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 380 664 385 490 095 068 695 557 670 356 513 942 157

815 273 002 680 160 527 497 974 481 851 980 195 390 213 117 081 230 279 646 017 925 809 011 528 252 556 101 098 475 559 030 749 198 819 463 361 972 3

GRANDES ALMACENES SAN JOSE GRAN BARATURA

POR

FINAL DE TEMPORADA

SECCION DE PAÑERIA

| | | |
|-----|-----|------------------|
| id. | id. | CONFECCIONES |
| id. | id. | MFRERIA |
| id. | id. | LANERIA |
| id. | id. | PELETERIA |
| id. | id. | CALZADO |
| id. | id. | CAMISERIA |
| id. | id. | GENEROS DE PUNTO |
| id. | id. | PAÑOLERIA |
| id. | id. | LENCERIA |

con un 20 por 100 de rebaja

| | | | |
|-----|----|-----|-----|
| id. | 2) | id. | id. |
| id. | 10 | id. | id. |
| id. | 20 | id. | id. |
| id. | 20 | id. | id. |
| id. | 10 | id. | id. |
| id. | 10 | id. | id. |
| id. | 10 | id. | id. |
| id. | 10 | id. | id. |
| id. | 10 | id. | id. |

CORTES DE LANA á 3 50 ptas.-RETAZOS á 1 pta.-BOAS de 30 á 5 ptas
VENTA DE RETAZOS
PRECIO FIJO TELEFONO 217



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos
El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer



Es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
 Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
 Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
 Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
 Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
 conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
 Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
 La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más intima ignora el arteificio.
 Con el uso de esta agua se curan y evitan las picasas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, **suos seréis calvos.**
 Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
 Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite retirarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuese bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.
 De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.
 Venta en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

| CALLE O PLAZA | N.º | FIBRO | INFORMES | OBSERVACIONES |
|-----------------------------|--------|---------------|---------------------------|----------------------------------|
| Son Lluís (La Vileta) | bajos | y áticos | Brosas 19 | También se vende: Capasidas. |
| San Magín | 211 | baños | Olmos 188 1.º | Baños salmínicos agua. |
| Calle de San Andrés | K.M. 6 | Casa y tierra | F. Rosario 10 | Capacidad, 5 dormitorios. |
| Juanot Colom | 92 | bajos | Juanot Colom 25 | Capacidad convencional. |
| Pla de na Bassa grande | 154 | esta | Capuchinas, 20 | Capacidad abundante al lado de |
| de Ca's Ducho | 129 | y tierra | | de la masía Catalina de Venadot. |
| Bonitas | | Cochera | F. Wempe 18 | Cochera. |
| Alfareria | 42 | 1.º zócalo | Alfareria 43 | Capacidad 6 cuartos y agua. |
| Socorro | 11 | 3.º | Bosch, 20, 1.º | Taller y habitación. Se vende. |
| Júpiter (Son Ser. a Vileta) | 11 | | Sarriá, n.º 28, principal | 6 dormitorios, cochera, jardín |
| Calle de San Andrés | Ochoa | Almacén | San Miguel 250 | Ensayos. Agua. |
| Bonanova (Terreno) | 61 | 1.º | Rcig, 5, 1.º | 4 dormitorios, galería, agua. |
| Pueblo San Agustín | | bajo | Molina, 73, bajo | Chalet de recreo con jardín. |
| Local para industria | | | Servicio esta Liga | Situado calle mayor tránsito |
| José Villalonga (Terreno) | 27 | bajos | Sindicato, 88, 2.º | Capacidad casa recreo jardín. |
| Pla de na Bassa | | | F. Cuadrado, 26, 1.º | Magnífica casa recreo jardín. |
| Establimento | 2 | Entresuelo | P. Cuadrado, 26, 1.º | Casa piso y jardín |
| Valero | 46 | | P. Rosar, 10 | Capacidad, baño, agua, electri. |
| Socorro | 98 | Almacén | P. Cuadrado, 26, 1.º | Cocheras agua y presión |
| Olmos | 183-94 | Almacén | Arabi, 18, principal | Mucha capacidad agua abunda |
| Olmos | 182-84 | Almacén | Olmos 183-184 principal | Capacidad, 4 dormitorios, agua |
| Serrall de la Vileta | | 8.º | Olmos 182-184 principal | Capacidad, 5 dormitorios, agua |
| Sindicato | 184-92 | bajo | Sol 54 | Cochera jardín agua abundante |
| Esparteras | | cochera | Sindicato, 188, 1.º | Local propio para Comercio. |
| | | | Concepción 112 | Capacidad buena salida |

Véase relación general en el domicilio social: Sintes, 6.

PIDASE EN TODAS PARTES

LICOR BREA MÚNERA

CONTRA

- CATARROS
- TOSES-BRONQUITIS
- EXPECTORACIONES
- ASMA Y DEMAS AFECIONES DEL
- APARATO RESPIRATORIO

LABORATORIO MÚNERA
 CASA FUNDADA EN 1875
 BARCELONA

Ferretería de CATARRO
 Miguel Casellas Sucesor de Castellet
 Fabricación de Cajas para Caudales, Básculas, Romanas,
 Balanzas, pesas y medidas.
 Vinas y herrajes para puertas.
 Plaza Rocab de St. Gil - Palma

PENSION FRANCESA

Vergara, 4. (Junto á la Plaza de Cataluña) - BARCELONA.

101 Habitaciones exteriores.

47 Cuartos de Baños anexos.

Habitaciones desde 3 Pesetas

Pensión, desde 8 Pesetas

ASCENSOR * CALEFACCION CENTRAL

F. RECASENS, PROPIETARIO. - Teléfono 2858

El remedio más racional para las enfermedades del aparato respiratorio es la inhalación anti-séptica y balsámica que se produce al disolverse en la boca las

PASTILLAS MORELLÓ

Curan y evitan los RESFRIADOS, ASMA, TOS, BRONQUITIS, etc. Su uso está libre de peligros hasta para los niños y personas de edad avanzada.

Hotel para alquilar
 Se alquila el edificio ocupado por el HOTEL LA MARINA en Sóller. Para informes San Miguel, 31, principal, Palma.

PLANTEL DE ALGARROBOS
 Los hay para escoger de entre unos 3.000 de 9 á 14 palmos. Informes calle Vallori, (Panadería).

SE VENDEN
 Sesenta pipas y treinta bocoyes vacíos en buen estado. Informar en plaza de Palou y Coll, café «C'an Pap Coll».

BOLSILLOS DE PLATA DOBLES

Bolas de goma
 Especialidad para la Fabricación de la Malla.
 (Descuento á revendedores)
 Casa Codina, Unión, 8, Palma
 ENTRE MERCADO Y BORNE

PELUQUERIA
 se vende con buena clientela. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

SE ALQUILA
 en la calle de Santa Bárbara, 4 (Costa de Brossa), un espacio piso único. Informes: Lampistería vecina.

Huerto en San Jordi
 Se desea vender, con cinco cuarteradas de tierra, plantado de árboles frutales, con dos molinos. Razón a Casa Anunciadora, Palacio, 8.

Tubo de Goma Roja "MARTIN,"

Especial para Irrigadores, Resiste calor y no se pierde. Pídanlo en las buenas Farmacias y Droguerías.

Jarabe Vermífugo

El mejor lombricida y el más eficaz reconstituyente para los niños, es la Coralina de Mallorca, HERBA CUQUERA D'ARTA
Agua Oxigenada tocador
 Único preparado científico capaz de disolver las PECAS y MANCHAS y que por su poder, desinfecta cura rápidamente los BARROS y GRANOS.
PASTILLAS SUREDA
 Curan todas las enfermedades de la boca y garganta, como también, mediante ellas, desaparece toda clase de TOS.
CALLICIDA SUREDA
 Sin dolor ni molestia cura los CALLOS, OJOS DE GALLO y demás durezas.
Farmacia y Laboratorio de J. Sureda BROSSA, 9, PALMA

LA TOS

ya sea catarral ó de costipado, se cansa nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura y se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU
 Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase usen los CIGARRILLOS ANTIESMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de asma por la noche se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Tipo-litografía de Amargual y Muzozas